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Подчиненные Михаила Игнатьева, несмотря на прямые указания администрации 
президента России провести честные и чистые выборы, устраивают в Чувашии 

политический беспредел, тем самым подставляя своего «шефа». 

Методы «КостИ КИРПИЧа»
В Чувашии новая громкая политическая провокация. Некие молодые люди собирают подписи под 

воззванием будто бы за экологию. Прохожим раздают листовку, сказать про которую, что там напи-
сан бред сивой кобылы — это ничего не сказать. Будто бы СПАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ хочет отравить 
Чувашию, залив новочебоксарский «Химпром» страшным ядом. Который в 67 000 раз токсичнее 
цианистого калия (так в тексте. — Прим. ред.). И фотомонтаж: зловеще улыбающийся Аксаков на-
тягивает ОЗК где-то на свалке.

Пересказывать содержание листовки абсолютно бессмысленно — 
третьекласснику понятно, что это горячечный бред, в котором отсутству-
ют не только факты, но и элементарная логика.

Геббельсы чувашскоГо
                       розлива

Читайте на стр. 3

Читайте на стр. 5

Читайте на стр. 4

 олег НИКолаев:

Редакция газеты «сПРаведлИваЯ РоссИЯ — 
Чувашия» продолжает серию публикаций под рубрикой 

«актуальное интервью». На этот раз темой разговора 
с депутатом Госсовета Чувашской Республики олегом 

Николаевым стала проблема социальной защиты 
малоимущих граждан и инвалидов.

сКатИлИсЬ На ПоследНее Место

— олег алексеевич, в официальных документах, 
а также просто в разговоре часто используются тер‑
мины «социально незащищенные граждане», «мало‑
имущие граждане», «граждане, нуждающиеся в соци‑
альной поддержке» и так далее. в чем разница между 
этими определениями?

— Разницы практически никакой. Во всех случаях речь 
идет о той категории граждан, которые в силу сложившихся 
жизненных обстоятельств не в состоянии прожить без госу-
дарственной поддержки. Суть не в определении, а в реаль-
ном наполнении законодательных актов и правительствен-
ных, депутатских инициатив, направленных на социальную 
защиту граждан.

— Что вы имеете в виду?
— Партия власти громогласно продекларировала тезис 

о том, что Россия — социально ориентированное государ-
ство. Действительно, звучит хорошо, а как на самом деле? 
Согласно официальной статистике в 2016 году за чертой 
бедности оказалось свыше 19 миллионов человек. То есть 
почти 20 миллионов россиян имеют среднедушевой доход 
ниже прожиточного минимума. Но самое неутешительное 
то, что эта тенденция сохранится и в будущем.

«Партия власти 
только Говорит 

о социальной защите»

Анатолий АКСАКОВ – 
человек 

из «сПиска 
Президента»
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ч у в а ш и я ПОЛИТИКА
ЗлОбА дня 

инвест-климакс, 
или с больной Головы

на здоровую

маразм креПчает
        с каждым днем

власти Чувашии наконец‑то нашли тех, кто портит инвестиционный 
климат в республике и вот уже лет пять снижает все показатели 

по привлекательности региона для бизнеса. Нет, это не бездарные 
управленцы экономического блока в самом правительстве. 

И не бюрократы уровнем похлипше, которые бессмысленной бумажной 
волокитой могут загубить любой перспективный бизнес‑проект. 

«вредителями» названы депутаты, которые борются в республике 
с коррупцией и нарушением прав граждан.

В этом году многие регио-
ны России бросились перево-
дить стрелки. Но если в Ново-
сибирске и Пензе озабочены 
стрелками часовыми, то у нас 
в Чувашии «перевод стрелок» 
происходит в фигуральном 
смысле — власти республики 
занялись поиском виноватых 
в том, почему Чувашия с каж-
дым месяцем живет все бед-
нее, а инвестиции упорно 
обходят ее стороной, утекая 
в соседние регионы.

Стоит напомнить несколь-
ко цифр. Инвестиции в нашей 
республике падают уже чет-
вертый год подряд. По итогам 
первого квартала этого года 
обрушение стало рекордным, 
достигнув 40 %. Чувашия — 
единственный в ПФО регион 
с такой отрицательной стати-
стикой. Для сравнения: в со-
седнем Татарстане общий объ-
ем инвестиций в прошлом году 
был в 11 раз выше, чем у нас. 
И как результат — отсутствие 
в нашей республике новых 
рабочих мест, самая низкая 
средняя зарплата в Поволжье, 
отток населения из региона 
в поисках заработка. И про-
гнозы на ближайшее будущее 
тоже не радужные.

Ярким примером ухода 
бизнеса из Чувашии стало ре-
шение руководства компании 
«Август», владеющей Вурнар-
ским заводом смесевых препа-
ратов, вложить 3 млрд рублей 
в строительство нового заво-
да под Елабугой. Такое реше-
ние собственники объяснили 
тем, что при попытке реали-
зовать данный проект в Чува-

шии они встретили «слишком 
много сложностей». Надо ли 
говорить, что в Татарстане 
промышленников 
встретили 
с распро-
стерты-
ми объ-
ятиями, 
обеспе-
чили уже готовой инженерной 
инфраструктурой, гарантиро-
вали льготы по налогам.

Кто же виноват в том, 
что миллиарды рублей вот так 
запросто утекают из Чувашии 
как сквозь пальцы? Недав-
но ответ на этот волнующий 
всех вопрос дали первое лицо 
республики и новоиспечен-
ный вице-премьер Владимир 
Аврелькин. Последний сооб-
щил на инвестиционном сове-
те, что Чувашия, проигрывая 
другим регионам по всем по-
казателям, лидирует по числу 
проверок бизнеса со сторо-
ны надзорных органов. Глава 
республики тут же подхватил 
этот пас и, недолго думая, обо-
значил корень зла. В его роли 
оказались «отдельные депу-
таты» и «инициативные люди, 
пытающиеся продавить те 
или иные интересы». Конкрет-
ные имена названы не были, 
но вскоре будут — правитель-
ству поручено проанализи-
ровать, кто же инициирует 
большинство проверок право-
охранителей.

«Надо фамилии вывести 
тех, кто не хочет улучшать 
деловой климат в Чувашской 
Республике и занимается по-
пулизмом. А президент России 

на съезде «Единой России» 
четко заявил: популизм — он 

сродни предательству Роди-
ны», — изрек глава Чувашии. 
Затем логика рассуждений 
привела его к тому, что и сами 
правоохранительные органы 
наперекор всем инвестицион-
ным потугам бизнеса окопа-
лись на стороне «вредителей».

О ком говорил глава респу-
блики, понятно и без фамилий. 
В Чувашии не так много депу-
татов, которые тесно работают 
с правоохранительными ор-
ганами. Наиболее известный 
из них, конечно же, справедли-

воросс Игорь Моляков. Обыч-
но это он первым реагирует 
на обращения не получающих 
зарплату рабочих, обманутых 
дольщиков, публично заявляет 
о фактах коррупции в высших 
эшелонах власти. Также все 
ясно и с теми, кто «продавли-

вает те или иные интересы». 
Это, например, такие «вреди-
тели», как эксперт путинского 
Народного фронта Николай 
Степанов, который во всеус-
лышание пожаловался пре-
зиденту страны на выросшие 
в 16 раз тарифы на вывоз 
мусора. По данному факту, 
кстати, Генпрокуратурой, Фе-
деральной антимонопольной 
службой и Минстроем уже на-
чата проверка.

Понятно же, что, если в ре-
спублике не будет Молякова 

и Степанова, фирма «Август» 
сломя голову побежит из Та-
тарстана обратно в Чувашию. 
Совершенно ясно, что инве-
сторы так и рассуждают: «Что? 
В Чувашии борются с корруп-
цией? Нет, это нам не подхо-
дит». Или: «У вас путинские 
эксперты выступают против 
16-кратного роста тарифов? 
Мы лучше вложим деньги в Та-
тарию».

А если серьезно, то пра-
вильный ответ на вопрос 
«кто виноват?» лежит на по-
верхности. Инвестиционный 
климат в регионе не может 
определяться тем, что депу-
таты, реагируя на обращения 
избирателей, пишут запросы 
в правоохранительные орга-
ны. Или тем, что органы, как 
и положено по закону, следят, 
чтобы рабочим платили зар-
плату, чтобы застройщики 
не обманывали дольщиков, 
чтобы тарифы не росли в де-
сятки раз за один год.

Пресловутый бизнес-кли-
мат в любом регионе опре-
деляют только первые лица. 
От них и от компетентности 
их команд зависит, насколько 
доступно для граждан откры-
тие своего дела, насколько 
быстро и эффективно ре-
ализуются дорогостоящие 
ивестпроекты. В нашей ре-
спублике мы прекрасно ви-
дим, что нормальных условий 
для бизнеса не создается, 
что если кто и затаскивает 
сюда инвесторов, то уж ни-
как не чиновники. А как раз 
оппозиционные для этой вла-
сти депутаты вроде Анато-
лия Аксакова. Так что нечего 
на зеркало пенять, коли рожа 
инвестиционно не привлека-
тельна.

сергей сафонов

ПредВыбОрнО

Сразу предупреждаем тех, кто побежит выполнять 
рекомендацию: власть толкает вас на уголовное пре-
ступление. О плате за «работу» — ее не будет. А пачки 
с «вредными» газетами должны сдаваться — представ-
ляете! — действительно в организованные пункты при-

ема макулатуры. Вот как озаботилась партия власти 
сбором такого сырья! Ямы во дворах никого не инте-
ресуют, дороги в республике — лучше не бывает, про-
блема парковок давно решена… Да все проблемы ре-
шены, осталось вот только помочь перерабатывающей 
промышленности с сырьем. Помочь руками, например, 
учителей. И тут цинизм власти не знает предела.

На прошедших осенью прошлого года выборах 
главы республики и педагогов, и других бюджетников 
власть нагибала как хотела. Ведь они и есть тот самый 
покорный административный ресурс, отчего же его 
не использовать? А через полгода адмресурс получил 
благодарность — в виде урезания зарплаты… Но ра-
нее чувашские чиновники уже отобрали у бюджетни-
ков 246 миллионов рублей — это был урезан резерв, 
предназначенный для выполнения «майских указов» 
Путина. Потом, в апреле 2016 года — после одних 
выборов и перед другими — правительство Чувашии 

внесло дополнительные изменения в предельный 
фонд оплаты труда врачей, учителей и воспитателей 
не в их, само собой, пользу. В результате бюджетники 
потеряли в зарплате еще раз. А чего с ними церемо-
ниться? — думает власть, что скажут — то и сделают.

И вот сейчас сказали идти собирать «макулатуру». 
Неужели опять выполнят? Неужели не вспомнят о та-
ком понятии, как человеческое достоинство?

Все эти так называемые акции партии власти го-
ворят лишь об одном: дела в партии власти обстоят 
хуже некуда. Если бы все там было хорошо, если бы 
пользовалась эта партия авторитетом и уважением 
электората, она легко победила бы в честной борь-
бе. Однако в честной борьбе единороссы проиграют, 
и это им хорошо известно, потому и используют против 
оппозиции свои, как им кажется, действенные меры. 
И чем ближе выборы, тем больше политического ма-
разма, тем пакостнее меры.

Накануне выборов представители 
партии власти совершенствуют старые 
и придумывают новые методы борьбы 

с оппозицией. Недавно был запатентован, 
так сказать, очередной писк предвыборной 

моды на зачистку информационного 
пространства — партия власти проводит 

как бы акцию по сбору макулатуры, 
к которой она отнесла все газеты, 

кроме единоросских. Бюджетникам 
и особенно учителям рекомендовано 

(рекомендовано — это мягко сказано) 
ходить по подъездам и вытаскивать 

из почтовых ящиков «прочие издания».
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ч у в а ш и яПОЛИТИКА
ГряЗные метОды

Геббельсы 
      чувашскоГо розлива 

Эта попытка дискредитации партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Чувашии и лично нашего лидера Анатолия 
Аксакова не единична. Были и другие — по другим пово-
дам и с другим содержанием, но отличающиеся едиными 
принципами и подходами. Можно сказать, что выработан 
этакий «фирменный политический стиль». Чувствуется 
одна и та же рука, точнее, один и тот же воспаленный ум, 
стоящий за всеми этими случаями. В чьей голове вызре-
вают коварные планы, мы расскажем чуть позже, а пока 
попытаемся собрать все факты воедино.

Итак, загибаем пальцы. Не так давно мы писали 
о группах молодых людей, взламывающих монтировкой 
почтовые ящики жителей Чебоксар и Новочебоксарска, 
чтобы изъять газету «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — Чу-
вашия». Прилагали фото десятков искореженных ящиков 
с указанием адресов. После наших публикаций ванда-
лизм чуть поутих, хотя воровать газету меньше не стали. 
Разве делают это чуть более деликатно. Это раз.

Также темой нашей недавней публикации стали 
многочисленные угрозы и нападения на агитаторов СР 
и распространителей нашей агитационно-печатной про-
дукции практически во всех районах Чувашии. Причем 
инициаторами агрессии, как правило, становились либо 
люди, имеющие прямое отношение к власти, либо муни-
ципальные служащие, то есть представляющие ту же са-
мую власть. Либо имеющие отношение к партии «Единая 
Россия». А отряды молодых хулиганов, которые напада-
ют на наших агитаторов в Чебоксарах и ломают почтовые 
ящики в охоте за газетой, по нашим данным, организовал 
руководитель одного из чебоксарских техникумов, по сов-
местительству — муниципальный депутат, видный член 
регионального отделения «Единой России». Это два.

Эпопея с подметным листком (язык не поворачива-
ется назвать это газетой) «Эксперт Чувашии», который 
вот уже более года поливает грязью исключительно ли-

деров чувашских справороссов, тоже на слуху. Газетен-
ку признают лживой в судах, принимается решение о ее 
закрытии. Тем не менее она, как феникс, в который раз 
уже возрождается из пепла. Несмотря на то, что главный 
спонсор — небезызвестный «Чувашавтодор» — разо-
рился, у подметного листка опять находятся и спонсоры, 
и высокие покровители. Больше того, распространять 
фактически незаконную газету пытаются даже… по ли-
нии районных администраций по всей Чувашии! Опять 
без власти не обошлось. Это, соответственно, было три.

Ну и четыре, и пять, и шесть.

ПРайМеРИз с Петлей На шее
Отдельно хочется остановиться на действе под назва-

нием «праймериз «Единой России». Тут мы даже стали 
чемпионами страны: 17 % пригнанных на избирательные 
участки — это даже больше, чем в Чечне. Методы по-
нятны — муниципалов просто пригнали распоряжениями 
начальства и пересчитывали по головам, как баранов. 
Соседка рассказывала автору этих строк, почему она хо-
дила на праймериз: «Подошли в школе, сказали: хотите, 
чтобы ваш сын нормально закончил учебный год? И во-
обще, вы планируете учиться дальше в нашей школе? 
Если да, ждем вас на праймериз. Отметитесь на входе 
у ответственного такого-то». Вот и весь нехитрый меха-
низм «чувашского рекорда». Думаю, люди, с которыми 
обошлись подобным образом и которые читают сейчас 
эти строки, не дадут соврать.

Сейчас точно такими же методами 
собираются подписи для выдвижения 
на выборах кандидатов-двойников про-
тив лидеров СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Федеральная пресса писала уже про наши 
дела — выдвижение только началось, а уже 
два фальшивых Аксакова, полный тезка 
Николаева — совпадает и имя, и отчество; 
два фальшивых Молякова, два фальши-
вых Семенова… Так вот, механизм сбора 
подписей такой же, как и привод на прай-
мериз — подходит на работе к муниципаль-
ным служащим начальник, говорит: сейчас 
вы поедете туда-то и подпишитесь за нуж-
ного человека. Возражения не принима-
ются. Не забудьте паспорт. В нескольких 
точках города (речь о Чебоксарах) сидят специальные 
люди. Причем сидят также на муниципальных площадях. 
Подвоз муниципальных служащих организован массово 
и масштабно — подписаться за выдвижение кандида-
тов-двойников и технических кандидатов, призванных 
оттягивать голоса оппозиции, буквально выстраиваются 
очереди.

аРхИтеКтоР БесПРедела
Пикантность ситуации состоит в том, что «Единая 

Россия» не выставила кандидата по Канашскому одно-
мандатному округу, хотя баллотироваться там собирался 
ни больше ни меньше секретарь чувашского отделения 
«Единой России» Николай Малов. Многие наблюдатели 
поспешили сообщить, что сделано это было по прямому 
указанию администрации президента России. Совпа-
дение это или нет, но один из липовых Аксаковых уже 
спешно снял свою кандидатуру. Второго сняли из-за про-
блем с судимостью.

Но кому-то по-прежнему неймется. «Эксперт Чува-
шии» спешно закрыли — но тут же рождается акция 
«Спасем Новочебоксарск от ядовитых отходов». Методы 
и стилистика — один в один: наглая, неприкрытая ложь, 
запредельная для нынешних времен концентрация гря-
зи и прямых оскорблений. Расчет не на то, что поверят, 
а на то, что осадочек останется…

Так кто же насаждает в Чувашии методы геббельсов-
ской пропаганды? Соратник и главный идеолог фюрера, 
как известно, тоже считал, что чем чудовищнее ложь, 
тем охотнее в нее поверят.

Никакого секрета 
ни для кого в Чувашии здесь 
нет. Всей внутренней по-
литикой, включая выборы, 
заведует в республике один 
человек. Это Заместитель 
Председателя Кабинета Ми-
нистров — Руководитель Администрации Главы Чуваш-
ской Республики (вот так, с заглавных букв поименован 
он на официальных сайтах) Юрий Егорович Васильев.

Даже если рассуждать логически, никто другой не мо-
жет реализовывать в республике столь масштабные вну-
триполитические проекты, требующие такой мобилиза-
ции госслужащих, подключения таких мощных властных 
рычагов, задействования столь мощного административ-
ного ресурса.

В противном случае пришлось бы допустить суще-
ствование в Чувашии некоего параллельного правитель-
ства, обладающего всей полнотой власти. А такого быть 
не может. Ну, если только не предположить, что зеркаль-
ную башню на берегу залива тайно захватили иноплане-
тяне, ненавидящие СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ и лично 
Анатолия Аксакова.

Впрочем, тысячи людей в Чувашии — муниципалы 
и бюджетники, кто за страх, а кто и за совесть (есть и та-
кие, пусть немногочисленные) участвующие в админи-
стративном беспределе, и так прекрасно знают, в каких 
кабинетах куются планы всех мероприятий и откуда исхо-
дят руководящие указания. Для них мы никакой Америки 
не открываем.

***
Интересно, понимает ли «архитектор внутрен‑

ней политики», стоящий за разгулом «чувашской 
геббельсовщины», что своими действиями он под‑
ставляет прежде всего своего непосредственного 
шефа — главу республики Михаила Игнатьева? ведь 
именно он напрямую отвечает перед администра‑
цией президента РФ за законность и честность гря‑
дущих выборов. за творящуюся вакханалию первое 
лицо республики в Кремле явно по голове не погла‑
дят. Мы не знаем, да и знать не хотим.

Мы знаем другое. Мы — региональное отделение 
партии сПРаведлИваЯ РоссИЯ в Чувашии, редак‑
ция партийной газеты — не собираемся отвечать 
на следующие одно за другим агрессивные, нечест‑

ные, а порой и прямо 
незаконные действия. 
И делать этого впредь 
больше не будем в те‑
чение всей избира‑
тельной кампании. от‑
вечать на столь явную 
ложь глупо и непро‑

дуктивно. У нас и без этой грязи достаточно тем — 
есть что рассказать людям, какие проблемы обсу‑
дить, какие наказы взять на заметку.

вместо того чтобы отвечать на грязные выпады, 
впредь мы просто будем рассказывать о тех людях, ко‑
торые за ними стоят. с называнием фамилий, должно‑
стей и регалий. Чувашия должна знать своих «героев».

так что продолжение следует.
Илья сУРаев

Соратник и главный идеолог 
фюрера Генрих Геббельс тоже 
считал, что чем чудовищнее ложь, 
тем охотнее в нее поверят.

Кто стоИт за ПолИтИЧесКИМ БесПРеделоМ в РесПУБлИКе 

!! Всей внутренней политикой, включая выборы, заведует в республи-
ке один человек. Это заместитель председателя Кабинета Мини-
стров — руководитель администрации главы Чувашской Республи-
ки Юрий Егорович Васильев.

 Начало на стр. 1

!! Интересно, понимает ли «архитектор внутренней по-
литики в Чувашии», стоящий за разгулом «чувашской 
геббельсовщины», что своими действиями он подставляет 
прежде всего своего непосредственного шефа — главу 
республики Михаила Игнатьева?

КОГдА ВерСтАлСя нОмер                           у ГрязноГо «наезда»
на аксакова выросли уши «единой россии»

Подметная листовка, появление которой послужило поводом для написания этой статьи, сразу была запре-
щена ЦИК Чувашии как незаконная агитация. Уже после запрета в Новочебоксарске полиция задержала двоих 
молодых людей, которые распространяли чернуху. В отделении выяснилось, что организатором акции, на которую, 
к слову, было получено официальное разрешение от чувашских властей, числится некто Сергей Германович Я., 
по некоторым данным, являющийся членом технологической группы «Единой России» в республике — он курирует 
Новочебоксарск.

Дальше — больше. Выяснилось место, где молодчики хранили свою грязную печатную продукцию. Это ока-
залось одно из бюджетных медицинских учреждений Новочебоксарска. Где — вот совпадение! — располагается 
предвыборный штаб депутата Госсовета ЧР, будущего кандидата от партии власти в Новочебоксарске. Когда со-
трудники полиции проводили оперативные действия и изымали незаконную продукцию, появился и сам депутат 
и даже попытался устроить скандал и воспрепятствовать работе правоохранительных органов. Но все прошло 
штатно, незаконную «макулатуру» изъяли. В данный момент по вскрывшимся фактам проводится проверка.

Вся эта история — лишнее подтверждение тому, что архитекторы чувашского политического беспредела 
из высших коридоров власти и их подручные из «Единой России» действуют нагло, ничего и никого не опасаясь. 
На чем и попадаются, что называется, с поличным. «сР — Чувашия» будет следить за развитием событий.
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ч у в а ш и я

      олег НИКолаев:

«Партия власти
о социальной защите Граждан пока 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

начало — на стр. 1
— Как наша республика выгля‑

дит на фоне общероссийских пока‑
зателей?

— Плохо, очень плохо… Среднеме-
сячная зарплата в Чувашии по итогам 
первого квартала 2016 года составила 
19 956 рублей. По этому показателю мы 
заняли последнее место в Приволжском 
федеральном округе. В прежние годы нас 
«выручали» некоторые соседние регионы, 
которые по этому показателю отставали 
от Чувашии. Но после смены руководства 
республики ситуация изменилась, и мы 
скатились на последнюю строчку. Это 
произошло впервые за последние 20 лет. 
А в Мордовии и Марий Эл, которые всегда 
находились в числе аутсайдеров, сегодня 
в среднем ежемесячно получают зарпла-
ту 20 285 и 20 332 рубля соответственно, 
не говоря уже о Татарстане.

оПтИМИзацИЯ 
Не в ПолЬзУ БедНых

— давайте вернемся к рассказу 
о льготах.

— В начале года правительство ре-
спублики приступило к так называемой 
оптимизации социальных бюджетных рас-
ходов. Суть изменений в том, что граж-
дан, чьи доходы превышают минималь-
ный прожиточный минимум — МРОТ, 

либо полностью, либо частично лишили 
и без того скудных льгот. В результате 
значительно уменьшились размеры дет-
ских пособий, материнского капитала, 
социальной поддержки ветеранов труда, 
компенсационных выплат за детсад. На-
пример, повышенное ежемесячное по-
собие на ребенка теперь будут получать 
только те семьи, чей среднедушевой до-
ход не превышает величину МРОТ, а пре-
жде было при доходе менее 150 % прожи-
точного минимума. Пострадали и семьи, 
чьи дети ходят в детский сад. На компен-
сацию платы за посещение детсада мо-
гут рассчитывать лишь родители, чьи се-
мейные доходы не дотягивают до МРОТ. 
Ужесточились и условия предоставле-
ния республиканского материнского, 
или семейного, капитала. Право на его 

получение отныне имеют только семьи, 
у которых среднедушевой доход ниже про-
житочного минимума. В проигрыше оказа-
лись и представители бюджетной сферы, 
работающие на селе. Для них сумма до-
таций на оплату жилищно-коммунальных 
услуг стала фиксированной и составляет 
всего 1055 рублей.

— Похоже, этот перечень можно 
продолжать и продолжать…

— Увы, к сожалению, это так. Напри-
мер, если раньше льготные проездные по-
лучали все учащиеся и студенты, то теперь 
— только из малоимущих семей. Значи-
тельно уменьшилось и количество учащих-
ся, имеющих право на бесплатное питание. 
Но наиболее сильный удар был нанесен 
по пенсионерам. Я об этом уже говорил, 
но повторюсь, потому что действия прави-
тельства Чувашии даже с большой натяж-
кой нельзя назвать проявлением заботы 
о народе. Напоминаю, в конце прошлого 
года, под шумок подготовки к Новому году 
было принято решение, согласно которому 
работающих пенсионеров, имеющих зва-
ние «Ветеран труда», и тружеников тыла 
лишили ежемесячных денежных выплат, 
которые и без того составляли мизерную 
сумму — 1082 рубля. Также у работающих 
пенсионеров в этом году не будет проин-
дексирована пенсия. То есть они будут 
получать страховую пенсию и фиксиро-
ванную выплату к ней без учета плановой 

индексации. Размер 
фиксированной вы-
платы сейчас состав-
ляет 4558,93 рубля 
в месяц. Стоит ли 
после этого удив-
ляться сообщениям, 
что по итогам про-

шлого года в Чувашии за чертой бедности 
оказалось почти 18 процентов населения! 
К сожалению, есть все основания пола-
гать, что эта цифра по итогам нынешнего 
года вырастет еще больше.

— Как только депутаты от оппози‑
ционных партий и в Госдуме России, 
и в Госсовете Чувашии начинают упре‑
кать правительство в игнорировании 
интересов малоимущих граждан, пред‑
ставители партии власти их начина‑
ют «гнобить», дескать, ваши призывы 
увеличить социальные выплаты — чи‑
стой воды популизм и сплошной пиар. 
Их главный довод: нельзя нарушать 
бюджетный баланс, потому что чрез‑
мерное увеличение бюджетного дефи‑
цита будет иметь катастрофические по‑
следствия для экономики. Это так?

— Так и в то же время не совсем так. 
Здесь важно четко знать, где причина 
и где следствие. Скажем, если ставить 
задачу во что бы то ни стало выдержать 
бюджетный баланс, то есть не превышать 
лимит расходной части, тогда действи-
тельно надо урезать статьи социальных 
расходов, включая льготы пенсионерам, 
многодетным семьям, инвалидам и так да-
лее. Но это изуверский подход. А теперь 
попытаемся сформулировать задачу не-
сколько иначе — поставим во главу угла 
повышение материального благосостоя-
ния населения, а именно тех, кто не име-
ет достаточно средств к существованию. 
Что необходимо для осуществления этой 
задачи? Повысить наполняемость бюджета 
путем перечисления налога на доходы фи-
зических лиц НДФЛ — большая его часть 
остается в регионах и идет как раз на соци-
альные выплаты. А что нужно делать, что-
бы увеличились поступления от этого вида 
налога? Ответ: добиться, чтобы как можно 
больше людей получали зарплату и чтобы 
ее уровень был как можно выше. Как этого 
добиться? Создавать новые рабочие места 
и повышать производительность труда. 
Что для этого нужно делать? Улучшать ин-
вестиционный климат в республике, чтобы 
как можно больше компаний открывали 
здесь свои предприятия и филиалы.

ГРЯзНые техНолоГИИ 
вМесто ИНвестИцИй

— да, вполне логично. Но почему — 
то именно с улучшением инвестицион‑
ной привлекательности в республике 
как раз ничего и не получается.

— Да и не получится с таким под-
ходом правительства и депутатов Госсо-
вета Чувашии от партии власти. Вместо 
целенаправленной работы по созданию 
новых рабочих мест, повышению зарпла-
ты, привлечению 
инвесторов они се-
годня занимаются 
освоением грязных 
предвыборных тех-
нологий. Их логика 
проста: пусть ре-
спублике будет хуже, лишь бы оппозиция 
не победила на предстоящих выборах. 
Лишнее тому доказательство — недавняя 
история, которая произошла на празд-
нике «Акатуй» в Батыревском районе. 
Я там присутствовал вместе с депутатом 
Госдумы России Анатолием Аксаковым. 
Анатолий Геннадьевич выразил желание 
поздравить батыревцев с праздником, 
но ему демонстративно отказали. И вот 
что самое интересное. Незадолго до это-
го нас пригласили на такой же праздник 
в Ульяновск. Нас там губернатор области 
Сергей Морозов встретил как самых до-
рогих гостей. Мы рядом с ним находились 
в почетном президиуме, Анатолию Генна-
дьевичу одному из первых предоставили 
слово, а после праздничного мероприятия 
у нас с губернатором состоялась обстоя-
тельная беседа. Сергей Иванович, будучи 
мудрым человеком и дальновидным ру-
ководителем, прекрасно знал, кем явля-
ется Анатолий Аксаков и каким авторите-
том пользуется он не только в Кремле, но 
и в высших мировых финансовых кругах. 
Не секрет, порой одной рекомендации 

Анатолия Геннадьевича достаточно, чтобы 
в регион хлынули сотни миллионов инве-
стиционных денег. А у нас что творится? 
Вместо того чтобы гордиться таким знат-
ным соотечественником и работать с ним 
сообща, делается все возможное, чтобы 
замарать его грязью. Инвесторы же хоро-
шо знают об этом! Разве придут они в ре-
гион, где руководство дальше своего носа 
не видит и ведет себя как деревенский 
куштан (чув. — сварливый, капризный че-
ловек)? Конечно, нет.

— Что делает фракция сПРаведлИ‑
ваЯ РоссИЯ для социальной защиты 
малоимущих граждан Чувашии в усло‑
виях жесткого прессинга? есть ли у вас 
возможность им помочь?

— Конечно, эта помощь была бы на-
много эффективнее, если бы в Госсовете 
республики при принятии решений учи-
тывались все наши замечания и пред-
ложения. Но, к сожалению, этого нам до-
биться не удалось, потому что депутаты 
от партии власти, пользуясь своим боль-
шинством, блокируют наши инициативы. 
Тем не менее мы не опускаем руки и де-
лаем все, что в наших силах, чтобы по-
мочь людям. Во всех районах и городах 
республики действуют Центры защиты 
прав граждан и их филиалы. Кроме того, 
приемы граждан постоянно ведут и депу-
таты от нашей партии. Ни одно обращение 
граждан, ни одну жалобу мы не оставляем 
без внимания. А таких обращений — сот-
ни. И по каждому из них надо работать 
и работать. Я вам приведу такой пример. 
Живет в Ядрине инвалид второй группы 
Зоя Васильевна Осипова. Ей, совершен-
но слепой и неходячей, раньше каждый 
год приходилось выезжать в Чебоксары 
или в Шумерлю на комиссию для под-
тверждения инвалидности. Руководитель 
районного отделения партии, депутат 
Ядринского городского поселения Влади-

мир Офаринов добился, чтобы ей дали по-
стоянную инвалидность, но для этого ему 
пришлось в общей сложности пять раз вы-
езжать в Чебоксары и в Шумерлю.

— Но это же единичный пример! 
Разве одного офаринова хватит на всех 
инвалидов и пенсионеров?

— Я понимаю вашу иронию. Но пре-
небрегать нуждами людей нельзя. Я 
и сам часто откладываю все дела, ког-
да приходится заниматься жалобами 
того или иного человека. Умом пони-
маю, что это не самый эффективный 
метод оказания помощи, но сердцем — 
не могу. Иногда просто радуюсь как ре-
бенок, когда удается кому-нибудь по-
мочь. Но в целом я с вами согласен: один 
в поле не воин. Только завоевав депутат-
ское большинство, мы сможем реализо-
вать планы, направленные на усиление 
социальной поддержки малоимущих жи-
телей Чувашии. Но это зависит не толь-
ко от нас, но и от самих избирателей.

вел беседу алексей КРЯЖИНов

больше Говорит, 
чем делает»

Вместо целенаправленной работы 
по привлечению инвесторов власти 
сегодня занимаются освоением 
грязных предвыборных технологий.

Только завоевав депутатское 
большинство, мы сможем реально 
улучшить положение малоимущих 
жителей Чувашии.
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ ч у в а ш и я

СОцнАйм 

содрать три шкуры 

анатолий аксаков —
человек из «сПиска Президента»

анатолий аКсаКов, пожалуй, самый известный депутат от Чувашии. 
Мы попросили анатолия Геннадьевича ответить на несколько вопросов о его 

работе в Госдуме и о грядущих выборах.

— Вы возглавляете Коми-
тет по экономической политике 
Госдумы россии. Что вы записа-
ли бы в свой актив по результа-
там работы в парламенте?

— Поверьте, не каждый де-
путат может похвастаться тем, 
что принято более 80 его законов 
и сотни поправок в рассматрива-
емые законопроекты. Например, 
моя поправка в бюджет-2016 по-
зволит в этом году достроить 
хирургический корпус онколо-
гического диспан-
сера в Чувашии. 
А всего по моим 
запросам из феде-
рального бюджета 
профинансирова-
ны сотни объектов 
на миллиарды рублей. Букваль-
но несколько недель назад на ос-
новании решения трехсторонней 
комиссии, в которую я вхожу, 
Чувашия получит дополнительно 
500 миллионов рублей.

Ключевыми же решениями 
в Думе VI созыва считаю приня-
тие нескольких фундаменталь-
ных законов: «О стратегическом 
планировании», «О промыш-
ленной политике», «О террито-
риях опережающего развития», 
«О специальном инвестицион-
ном контракте» и т. д. Кстати, 
недавно принятые мои поправки 
в закон дают возможность вос-
пользоваться статусом терри-
тории опережающего развития 
таким моногородам из Чувашии, 
как Новочебоксарск, Алатырь 
и Шумерля.

Еще несколько лет назад 
один из влиятельных членов рос-
сийского правительства заявлял, 
что нам не нужна промышлен-
ная политика, все отрегулирует 
рынок. Мы преодолели сопро-
тивление либерального лобби, 
создан Фонд развития промыш-
ленности, благодаря которому 

уже поддержаны проекты на сот-
ни миллиардов рублей, в том 
числе и в Чувашии.

Другой крупный чиновник 
в ответ на мое предложение дать 
Центральному банку возмож-
ность кредитовать экономику 
длинными кредитными ресур-
сами заявил: «Этого не будет 
никогда, потому что не будет ни-
когда!» Госдума приняла закон, 
дающий Банку России право 
предоставлять долгосрочные 

кредитные ресурсы экономике, 
более того, Центральный банк 
уже выдает трехлетние кредиты 
и на крупные проекты, и для ма-
лого бизнеса.

Это только начало. На мой 
взгляд, принятые Госдумой ре-
шения создают возможность 
для системной работы по из-
менению структуры экономики, 
по выводу ее на современный 
качественный уровень.

— Вы много делаете для со-
вершенствования федерального 
законодательства, помогаете Чу-
вашии, ее предприятиям, но от-
ношения с республиканскими 
властями трудно назвать без-
облачными. О вашем участии 
в экономическом форуме в рам-
ках дня республики умолчали, 
хотя некоторые уважаемые гости 
форума приехали в Чувашию 
именно благодаря вам. молчат 
и о том, что вы приложили руки 
к победе Чувашского госуни-
верситета в конкурсе на созда-
ние Инжинирингового центра. 
Искажают ваше предложение 
по поддержке новочебоксарского 
«Химрома», тогда как руковод-

ство предприятия искренне бла-
годарит вас за помощь. В другом 
регионе гордились бы, что у них 
есть такой влиятельный земляк-
депутат, и максимально исполь-
зовали его в своих интересах.

— По этому поводу особенно 
не переживаю: интересы респу-
блики превыше всего. А главе 
Чувашии я сразу предложил со-
трудничать и продолжаю это де-
лать постоянно. Уверен, что, ра-
ботая в регулярном контакте, мы 

сделаем для республики 
намного больше. Мы ре-
ально можем превратить 
Чувашию в ведущий ре-
гион России и по уровню 
инвестиций, и по каче-
ству жизни. Кстати, пре-

зидент России Владимир Путин, 
на мой взгляд, подает в этом 
плане очень хороший пример, 
взаимодействуя со всеми парла-
ментскими партиями и конструк-
тивными силами общества.

— В СмИ и обществе упор-
но обсуждается некий список 
президента россии из 18 депу-
татов от оппозиционных партий. 
Считается, что их высокий про-
фессиональный уровень крайне 
необходим для эффективной 
работы будущей думы. И вы фи-
гурируете в этом списке.

— Мне об этом говорил 
Сергей Михайлович Миронов, 
руководитель нашей партии. 
Что могу сказать? Я в целом под-
держиваю 
п о з и ц и ю 
и действия 
президен-
та Путина. 
С ч и т а ю , 
что бла-
годаря Путину Россия возвра-
щает себе как самоуважение, 
так и уважение в мире. Но всей 
нашей команде надо еще много 
работать, чтобы возродить силу 

и величие России, а главное, 
обеспечить достойную жизнь на-
шему народу.

— то есть вас можно назвать 
человеком президента?

— Я был доверенным лицом 
кандидата в президенты Рос-
сии Владимира Владимировича 
Путина. Активно поддерживал 
и поддерживаю его междуна-
родную политику и историческое 
решение о возвращении Кры-
ма в Россию. Я всегда активно 
способствовал прохождению за-
конопроектов президента в Гос-
думе. В этом смысле, конечно, 

я человек президента России.
— Вы не возглавили реги-

ональный партийный список 
СПрАВедлИВОй рОССИИ 
по выборам в Госдуму, решили 

избираться только по одноман-
датному округу. В чем причина?

— Мы поступили прагма-
тично. Вряд ли во главе списка 
поставили бы подряд двух чува-
шей. Поэтому решили, что я пой-
ду по одномандатному округу, 
а Олег Николаев — во главе спи-
ска. Соответственно, у нас по-
является возможность избрать 
в Госдуму от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ сразу двух депутатов, 
для которых Чувашия являет-
ся родным домом. Республика 
от этого только выиграет, потому 
что жители, главы районов и го-

родов, правительство 
Чувашии смогут обра-
щаться за поддержкой 
не только в Аксакову, 
но и к Николаеву. Олег 
Николаев уже доказал 
всем, что он является 

серьезным политиком, горячо 
любящим свою малую родину 
и готовым очень много работать 
ради ее благополучия.

записал Илья оБНоРов

Мы реально можем превратить 
Чувашию в ведущий регион 
России и по уровню инвестиций, 
и по качеству жизни.

Я всегда активно способствовал 
прохождению законопроектов 
президента в Госдуме. В этом смысле, 
конечно, я человек президента России.

Правозащитники вскрыли очередные нарушения в сфере ЖКх – поборы за капремонт 
с новочебоксарцев, проживающих в муниципальных квартирах. Плату начали собирать 
с 2013 года. Юристы говорят о нарушении Жилищного кодекса России. Представители 

сПРаведлИвой РоссИИ добиваются, чтобы эти грабительские меры  
были признаны незаконными и отменены.

Депутаты Новочебоксарска, большинство которых — 
единороссы, 30 июня 2016 года опубликовали решение 
об установлении стоимости платы за социальный найм 
жилого помещения — речь идет о взносах за прожива-
ние в неприватизированном жилье, принадлежащем 
муниципалитету. В документе сказано, что за «полное 
восстановление 1 кв. метра муниципального жилищного 
фонда» новочебоксарцам придется заплатить с 1 июля 
0,40 рубля. Плата за пользование жильем по договору 
соцнайма составит 6,78 рубля, а с 1 января 2017 года — 
6,95. Отметим, что в 2015 году за «восстановление» 
жители платили 0,37 рубля, за пользование жильем — 
6,27 рубля, в 2014 году за «восстановление» требовали 
0,33 рубля, а за пользование жильем — 5,59. Что ин-
тересно, в 2013 году графа «восстановление муници-
пального жилищного фонда» в квитке вовсе отсутство-
вала, и новочебоксарцы оплачивали соцнайм только 
1,43 рубля за квадрат.

Эксперты жилищной сферы утверждают, что в витие- 
ватой формулировке «полное восстановление муници-
пального жилищного фонда» кроется тот самый капре-

монт. А это значит, что собственник, в данном случае 
муниципалитет, переложил свои обязанности по ремон-
ту на социального нанимателя жилья. Что полностью 
противоречит здравому смыслу, а вместе с тем статье 
67 Жилищного кодекса! В этом документе черным по 
белому написано: наниматель имеет право требовать от 
наймодателя своевременного проведения капитального 
ремонта жилого помещения, надлежащего участия в со-
держании общего имущества в многоквартирном доме, а 
также предоставления коммунальных услуг! 

— В итоге получается, что социальный наниматель 
платит больше, чем собственник жилья. Потому что за 
содержание и текущий ремонт он платит столько же, 
сколько и собственник, за коммунальные услуги — столь-
ко же, плюс капремонт. Замечу, что, в отличие от соб-
ственника, он делает и амортизационные отчисления за 
пользование квартирой. Отмечу, что с 1 июля в Чувашии 
практически на 12% выросли все тарифы. Вот так заме-
чательно мы живем, — оценила ситуацию заместитель 
руководителя республиканской общественной организа-
ции «Союз собственников жилья» Тамара Манаева.

Председатель комитета Госдумы по жилищной по-
литике и ЖКХ Галина Хованская заявила, что, когда 
отдельные муниципалитеты пытались включить взнос 
за капитальный ремонт в плату за пользование жи-
лым помещением по договору соцнайма, СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ обратилась в Генпрокуратуру Рос-
сии. В ведомстве признали эти поборы незаконными. 
Несмотря на это, чиновники на местах продолжают 
творить беззаконие. 

— Я понимаю, что у муниципальных властей мало 
денег, и иногда бюджет трещит по швам. Но это не ос-
нование, чтобы перекладывать свои обязанности соб-
ственника на нанимателя. Если он остается социальным 
нанимателем, значит, он боится стать собственником, по-
нимая, что это бремя он не потянет, — сообщила Галина 
Хованская в пресс-центре МИА «Россия сегодня». 

Чтобы признать на всех уровнях подобные сборы 
незаконными, депутат Госдумы Галина Хованская от-
правила обращение в Министерство юстиции, премьер-
министру Дмитрию Медведеву и советнику президента 
России. В Чувашии этой проблемой занялся депутат 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Госсовете Игорь 
Моляков. На данный момент он собирает необходимые 
документы для обращения в профильные ведомства, 
чтобы там дали свою оценку, законно или нет чиновники 
дерут с новочебоксарцев три шкуры.      

татьяна хвостИКова
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ч у в а ш и я ПАНОРАМА
ВеКОВые трАдИцИИ 

СОбытИе

ПОлЗуЧАя ОПАСнОСть

беСХОЗяйСтВеннОСть

Youtube.com (СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Facebook.com (группа: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Vk.com (сообщество: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
TWITTER аккаунт (#СПРАВЕДЛИВО ТВ, @SPRAVEDLIVO_TV)

СПРАВЕДЛИВО ТВ
Смотрите новости регионального отделения партии
«Справедливая Россия»:

Жители Чувашии все чаще обращаются к врачам 
с жалобами на укусы ядовитых змей. По данным 
республиканского минздрава, от нападений 
пострадали уже 14 человек.

Чаще всего жертвами змей становятся жители пригорода 
Чебоксар, Мариинско-Посадского и Ядринского районов. О по-
явлении гадюк даже посреди города сообщают наши читатели 
из Козловки. По мнению жителей, змеи проникают близко к жи-
лью из-за того, что местные власти не принимают мер по скаши-
ванию высокой травы в парках и перелесках. Пока что ни один 
случай нападения не закончился летальным исходом.

Гадюки В ГоРоде

ПаРк ПоРубили 
длЯ доМа на кладбище

ГулЯй, ЯРМаРка!

Обычно ярмарку проводили в канун Дня ико-
ны Божьей Матери «Тихвинской», который отме-
чается 9 июля. В этом году торговля и народные 
гуляния продолжались целых пять дней. За это 
время в Цивильске побывали все первые лица 
республики, сотни гостей из соседних районов. 
В программу праздника вошел фестиваль само-

деятельных театров «Театраль-
ная маска», фестиваль коллек-
тивов вокального творчества 
«Венок дружбы», республикан-
ский фестиваль гармонистов 
и частушечников «Играй, гар-
монь! Звени, частушка!», состо-
ялся представительный концерт 
ведущих артистов чувашской 
эстрады.

В дни ярмарки на главной 
площади была организована 
выставка-продажа изделий на-
родных промыслов, работа ат-
тракционов, каруселей и, конеч-
но же, палаток с национальной 
кухней. Ждала цивилян и гостей 
района и обширная спортивная 
программа. Любители быстро-
го и экстремального вождения 

вновь стали свидетелями зрелищного мото-
кросса, который многие десятилетия проходит 
во время Тихвинской ярмарки. В этом году в со-
ревнованиях приняли участие десятки мото-
гонщиков из разных уголков страны. Нашлось 
место и для любителей волейбола, бокса, пауэр- 
лифтинга.

Вопиющие факты бесхозяйственной работы 
чиновников обнаружили активисты регионального 
отделения Общероссийского народного фронта (ОнФ), 
приехав в поселок урмары после многочисленных 
жалоб местных жителей на власть. Особенные 
нарекания вызывает у граждан вырубка поселкового 
парка, проведенная по инициативе администрации 
в 2012 году. По свидетельствам старожилов, в парке, 
посаженном полвека назад, росло несколько видов 
растений, занесенных в Красную книгу, обитали 
редкие виды птиц, что позволяло даже проводить 
здесь учебные занятия по биологии.

Как поясняет урмарский правозащит-
ник Александр Викторов, проблемой вар-
варской вырубки уже занимались право-
охранительные органы, однако виноватых 
так и не нашли.

— Факт незаконной вырубки прокура-
тура признает, однако дальше этого дело 
не движется. То есть правонарушение 
есть, распоряжение администрации о вы-
рубке есть, а ответственных за это нет. 
Вопрос поднимался уже и на уровне гла-
вы республики. Чиновники даже пытались 
взамен срубленных деревьев высадить но-
вые, сколько-то саженцев закопали, но они все уже погибли, — 
рассказал нашей газете правозащитник.

По данным ОНФ, вырубка парка, а это около 900 деревьев, 
нанесла ущерб в размере более 4 млн руб. Администрация 
муниципалитета заверяет, что лесоматериал из парка пошел 
на постройку так называемого поминального дома на мест-
ном кладбище. При этом присутствовавшие во время визи-
та ОНФ представители районной администрации затрудни-
лись назвать точную сумму, в которую обошлось возведение 
этого необустроенного здания. Прозвучали цифры 900 тыс., 
700 тыс. и 170 тыс. руб. Эксперты путинского фронта после ос-
мотра здания посчитали завышенной любую из этих сумм. Бо-
лее того, вызвала у них сомнение и законность самого строи-
тельства, поскольку домик и кладбище не находятся на балансе 
сельского поселения и не расположены на его территории.

Эксперты регионального отделения ОНФ решили запросить 
дополнительные материалы для дальнейшего изучения вопроса. 
Одновременно активистами будут направлены запросы в район-
ную прокуратуру по поводу ненадлежащего состояния дорог в Ур-
марах — на въезде в поселок эксперты обнаружили ямы до двух 
метров шириной, которые автомобилистам приходится объез-
жать, нарушая правила дорожного движения. Подобное состоя-
ние дороги отмечено не только в райцентре, но и в соседнем селе 
Шигали, где на ремонт дорожного полотна дважды выделялись 
бюджетные средства, но покрытие так и не появилось.

В церемонии вместе с митрополитом Че-
боксарским и Чувашским Варнавой, главой 
Чувашской Республики принял участие пред-
седатель Комитета Госдумы по экономиче-
ской политике, инновационному развитию 
и предпринимательству Анатолий Аксаков. 
Депутат выразил уверенность в том, что но-
вый монумент станет излюбленным местом 
молодоженов, всех жителей и гостей столицы 
Чувашии.

— Уважаемые братья и сестры, поздрав-
ляю вас с этим замечательным событием. Этот 
памятник является символом любви и вер-
ности, и сюда будут приходить молодожены, 
оставлять цветы. Памятник будет скреплять 

еще сильнее узы создаваемого брака. Знаю, 
что в тех субъектах федерации, городах, рай-
онах, где появился такой памятник, семьи ста-
новились крепче, — сказал Анатолий Аксаков.

Как рассказал митрополит Варнава, сред-
ства на установку памятника покровителям 
брака собирались несколько лет. Верующим 
удалось собрать только около 700 тысяч рублей, 
и этого оказалось недостаточно для установки 
монумента. Решить вопрос помогло участие 
частного спонсора. Скульптурная композиция 
была изготовлена на заводе художественного 
литья «Братья Костевы» в Ростове-на-Дону. 
Высота памятника вместе с постаментом — 
5,6 метра, вес около 3 тонн.

ноВый ПаМЯТник на ЧебокСаРСкоМ залиВе

В цивильске отгремела традиционная тихвинская ярмарка, которая ежегодно проводится 
на ярмарочной площади города, на берегу реки большой цивиль. Первые ярмарки на этом 
месте проводились еще в XVII веке, когда на них собирался торговый люд из Казани, 
нижнего новгорода, Свияжска, Симбирска, Чебоксар, приезжали купцы даже из Китая.

Во всероссийский день семьи, любви и верности в Чебоксарах на площади возле Свято-
троицкого мужского монастыря был торжественно открыт и освящен памятник святым 
благоверным Петру и Февронии муромским.

19 июля Цивильск 10:00 — 15:00

20 июля канаш 10:00 — 13:00
  Янтиково 14:00 — 17:00

26 июля Марпосад 10:00 — 15:00 

27 июля батырево 10:00 — 13:00
  Шемурша 14:00 — 17:00

адреса встреч можно уточнить по тел.:

48-36-80

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ

выездные Приемы центра 

защиты Прав Граждан:
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ПлАны

КОнКурС

КоРотКо

луЧШий ПахаРь ЧуВаШии 
жиВеТ В ибРеСЯх

СОцИАлКА

МоСТ на СуРе 
оТкРоюТ к оСени

В НОВОЧЕБОКСАРСКЕ накануне международ-
ного Дня рыбака прошел фестиваль рыбной лов-
ли «Рыбак рыбака». Несмотря на дождь, на берегу 
Волги собрались любители рыбалки, которые со-
ревновались друг с другом: чей улов будет богаче. 
Победителю достался современный плазменный 
телевизор. Напомним, что День рыбака отмечается 
в нескольких странах во второе воскресенье июля. 
В России традиция этого профессионального празд-
ника ведется с 1980 года.

В ШЕМУРШИНСКОМ РАЙОНЕ готовятся отме-
тить знаменательную дату — в августе этого года 
исполняется 110 лет со дня открытия Трехбалтаев-
ской мечети — памятника истории и культуры фе-
дерального значения, духовного центра мусульман 
юго-востока Чувашии. По случаю юбилея верующие 
вспомнят в молитвах всех причастных к строитель-
ству мечети, пережившей весь непростой XX век, 
тех, кто провел ее реставрацию после советского 
периода.

К ПАМЯТНОМУ ЮБИЛЕЮ 
готовятся и в деревне Нижнее 
Анчиково Козловского райо-
на — в этом году исполняется 
100 лет со дня рождения Героя 
Советского Союза Сергея Ни-
колаевича Бутякова, урожен-
ца этих мест. Бутяков первым 
из жителей Чувашии удосто-
ился высочайшего звания 
страны. В 1940 году 23-летний 
командир танка героически 
погиб в дни Финской войны, 
проявив беспримерную отвагу при прорыве знаме-
нитой линии Маннергейма — экипаж подбитого тан-
ка Бутякова, несмотря на ранения, до последнего 
снаряда отстреливался от превосходящих сил про-
тивника.

В деревне, на родине героя, жители хотят от-
крыть музей, но средств не хватает. Инициаторы об-
ращаются ко всем неравнодушным людям, которым 
не безразлична история нашей страны и республи-
ки, с просьбой помочь в благородном начинании. Ин-
формацию о том, на какой счет можно переводить 
деньги, уточняйте в администрации района.

Поболеть за конкурсантов приехали ру-
ководители хозяйств, в которых они работа-
ют, главы администраций муниципальных 
районов, коллеги по работе, члены семьей. 
Жюри в первую очередь оценивало прак-
тические навыки предпосевной подготовки 
почвы. После прохождения первой борозды 
члены судейской коллегии измеряли глуби-
ну вспашки и прямолинейность. Далее в те-
чение 15 минут пахарь должен был завер-
шить обработку выделенного участка.

В номинации «Профессиональное ма-
стерство» I место занял Василий Корнилов, 
механизатор из Ибресинского района, II 
место — Изосим Романов из Цивильского 
района, III место — Владимир Кукурузов 
из Яльчикского района. Победа в номина-
ции «Самый опытный механизатор» при-
суждена Геннадию Миронову из Комсо-
мольского района, в номинации «Самый 
молодой механизатор» — Евгению Симол-
кину из Ядринского. Не осталась без на-
грады и единственная представительница 
прекрасного пола — Надежде Концовой 
вручили диплом «Самого очаровательного 
механизатора».

В ядринском районе строители завершают возведение 
моста через Суру на автодороге 

«никольское — ядрин — Калинино». 
Строительство сооружения было начато в 2012 году.

Планировалось, что работы будут завершены в течение двух 
лет, однако у подрядчика — ОАО «Чувашавтодор» — возникли 
финансовые проблемы, и сроки строительства были сдвинуты. 
Затем контракт с ОАО «Чувашавтодор» был расторгнут, теперь 
на предприятии и вовсе начата процедура банкротства.

На завершение объекта республиканский бюджет в этом году 
выделил 76 млн рублей. В мае после открытого аукциона был 
определен новый подрядчик — ООО «Стройсервис». По услови-
ям контракта работы должны быть завершены не позднее ноября 
2016 года, однако строители заверяют, что сумеют справиться 
до сентября. На данный момент по мосту уже открыто движение 
транспорта по одной полосе.

ГОрОд

МаГиСТРаль ВМеСТо оВРаГа
В администрации Чебоксар прошли публичные 

слушания по проекту обустройства так называемой 
«Грязевской стрелки» на месте реки Кайбулки от улицы 

Гагарина до улицы Калинина. Проект готовится по заказу 
управления ЖКХ и благоустройства. 

По словам главного инженера проекта Алексея Иванова, на 
данном участке предполагается остановить разрастание большого 
оврага, имеющего перепады высоты до 60 метров. Размывающая 
овраг река вместе с притоками будет протекать по подземной трубе 
длиной более 2,5 км.

Согласно планам развития Чебоксар участок отведен для про-
кладки новой транспортной артерии, которая в перспективе соеди-
нит речной порт с железнодорожным вокзалом и автовокзалами, а 
впоследствии и с аэропортом. По расчетам проектировщиков, но-
вая магистраль значительно разгрузит центр столицы республики.

В Чебоксарском районе уже 554 многодетные семьи получили земельные 
участки общей площадью 62,5 гектара. Все участки предоставляются гражданам 

бесплатно и оформляются в их собственность. 
Подавляющее большинство семей завершили регистрацию прав.

Всего на начало июля на учете в администрации района стояли 728 многодетных се-
мей, имеющих право на получение земельных участков. Около 300 из них обратились 
за выделением земли для индивидуального жилищного строительства, остальные наме-
рены использовать участки для ведения личного подсобного хозяйства.

На сегодня сформирован 31 земельный участок, и ведется работа по предложению 
их многодетным семьям в Шинерпосинском, Большекатрасьском, Чиршкасинском, Кша-
ушском, Абашевском, Атлашевском и Сирмапосинском сельских поселениях.

Формируются земельные участки в деревнях Яныши, Ядринкасы, Адылъял, Мошкасы 
и Кшауши.

минсельхоз республики назвал победителей конкурса пахарей. 
В профессиональном состязании приняли участие 23 конкурсанта из всех 

районов Чувашии — как молодые механизаторы (самому молодому 22 года), 
так и трактористы со стажем (конкурсанту из Комсомольского района — 

57 лет). Примечательно, что в нынешнем году в конкурсе приняла участие 
и единственная женщина-механизатор — надежда Концова из СХПК 

«Комбинат» Шумерлинского района.

МноГодеТныМ Раздали 60 га зеМли
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В прошлом номере газета «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — Чувашия» пи-
сала об отряде «Молодежки», который 
появился в Канаше. В течение июня 
ребята побывали в Козловке, Урмарах, 
Комсомольском, Янтиково, а также по-
могли по хозяйству двум пенсионерам 
из Канаша.

Чаще всего за помощью к «Молодеж-
ке» обращаются пожилые жители респу-
блики. Просьба у многих одна — помочь 
по хозяйству: пыль из ковров выбить, 
дров принести, пол в доме помыть. В этот 
раз «Молодежка» помогала по хозяйству 
81-летнему ветерану Галине Васильевне 
и 77-летней пенсионерке Людмиле Алексе-
евне из Канаша и ветерану Великой Отече-
ственной войны Анне Павловне из деревни 
Старое Янашево Яльчикского района.

Еще один сигнал о помощи пришел 
от жителей села Янтиково. В начале лета 
там часть дерева обломилась и нависла 
над дорогой. Свисающие ветки представ-
ляли реальную опасность — в любой мо-
мент они могли упасть на проезжающий 
автомобиль или на прогуливающегося 
пешехода. «Молодежка» вместе с мест-
ными жителями спилили и убрали сло-
манную часть дерева.

Чтобы разнообразить садово-ого-
родный июнь, в первый месяц лета 
ребята из «Молодежки» устраива-
ли по выходным в районах большие 
праздничные концерты для детей с ма-
стер-классами по кикбоксингу, жон-
глированию, конкурсами и подарками. 
Первый концерт прошел в Козловке. 
Затем были Урмары, Комсомольское 

и Канаш. «Молодежка» доказала, 
что ребята — мастера на все руки: 
без помощи профессионалов они уста-
новили сцену, украсили ее воздушны-
ми шарами.

— Атмосфера на празднике очень хо-
рошая. Побольше бы таких мероприятий, 
нам в Козловке их очень не хватает, — по-
делилась жительница Козловки Светлана 
Фатхутдинова.

— Я приехала на свою малую роди-
ну, в Козловку, из Казани, и совершенно 
случайно попала на праздник. Очень он 
понравился, — говорит Елена Гнеушева.

В конце праздника все, кто заполнил 
анкету, стали участниками беспроигрыш-
ной лотереи: «Молодежка» подарила 
бейсболки, кошельки, брелки и настен-
ные часы.

Пока газета «сПРаведлИваЯ РоссИЯ — Чувашия» была в отпуске, отряды общественного движения 
«Молодежка аксакова» съездили в разные населенные пункты Чувашии. Ребята помогли пожилым людям 

по хозяйству и устроили целую череду летних праздников для местных жителей.

навели Порядок в ванной

Покрасили окно и Починили люстру

 ГалИНа ПетРовНа, 76 лет, ул. Мичмана Павлова, 30. 
Пенсионерке Галине Петровне из Чебоксар ребята помогли на-

вести порядок в ванной комнате: починили держатель для душа и 
помыли ванну.

— Ванна у меня очень старая, полностью привести в порядок ее 
не удалось. Нужно делать полную реставрацию, покрывать акрилом 
или новую покупать, но я ребятам очень благодарна, все, что было в 
их силах, они сделали.

алеКсаНдРа алеКсаНдРовНа, 86 лет, пр. Максима Горького.
Помочь отремонтировать окно и люстру в квартире ветерана 

труда «Молодежку» попросила внучка пенсионерки. Ребята очи-
стили окно от старой краски, заштукатурили его и покрасили, 
починили люстру. В знак благодарности хозяйка дома угостила 
своих помощников чаем со сладостями. 

«молодежка аксакова» идет По чувашии

Родители детей, посещающих ала-
тырский детский сад «Звездочка», груп-
пу «Курносики», обратились с просьбой 
помочь обустроить теневой навес на 
площадке, где гуляют дети в солнечные 
летние дни.

Такого навеса не было, поскольку в 
городском бюджете не имелось на это 
денежных средств, в связи с чем прогул-
ка не была для детей безопасной из-за 
попадания прямых солнечных лучей.

Просьба не осталась без внимания, 
были куплены и доставлены все необхо-
димые материалы.

И в один из выходных дней на участке 
закипела работа. На помощь родителям 
пришли ребята из «Молодежки Аксако-
ва». Дело нашлось для всех, вместе со 
взрослыми трудились и дети. К концу дня 
все было завершено. 

Мы, родители, искренне благодарим 
«Молодежку» за оказанную помощь!

Наталья солянина, Ирина 
дмитриева, Мария Макарова, Марина 

Погорелова, ольга Колесникова  
(всего 12 подписей)

Отряд «Молодежки Акса-
кова» в Чебоксарах проводит 
время весело и с пользой. На-
кануне Дня республики ребята 
собрались на субботник в роще 
Гузовского и благоустроили 
детскую площадку в Ленин-
ском районе на улице Королен-
ко. В течение июня провели не-
сколько детских и спортивных 
праздников во дворах.

Председатель ТСЖ дома 
№ 22 по улице Короленко Нина 
Соловьева обратилась с прось-
бой привести в порядок детскую 
площадку. Нина Анатольевна 
рассказала, что на этой пло-
щадке играют малыши не толь-
ко из 22-го дома, но и из со-
седнего 22/1. Со временем 
краска на турниках и каруселях 
облупилась, а скамейки и во-
все развалились. Заявку пере-
дали ребятам из «Молодежки 
Аксакова». Работа по благо-
устройству заняла у них три 
дня: выкопали старую лавочку, 
постелили новые доски и за-

ново ее установили, покраси-
ли карусели, горку, песочницу 
и еще несколько лавочек.

— Сделали все хорошо, ко-
нечно, они обычные студенты, 
не профессиональные маляры 
и столяры, но видно, что ребя-
та старались. Жители очень 
довольны, — заметила Нина 
Анатольевна.

В середине мая ребята 
из «Молодежки Аксакова» уже 
проводили субботник в роще 
Гузовского. Тогда молодые 
активисты собрали и вывез-
ли более 50 мешков мусора, 
а также ветки засохших дере-
вьев. В этот раз уборка заня-
ла меньше времени — роща 
была гораздо чище! Чтобы 
еще раз напомнить местным 
жителям о том, что чисто 
не там, где убирают, а там где 
не мусорят, ребята развесили 
на деревьях информационные 
таблички.

На следующий день в роще 
Гузовского «Молодежка» 

устроила детский праздник, 
посвященный Дню республи-
ки. Ребята пригласили клоу-
нов, акробатов, музыкальные 
и танцевальные коллективы. 
Со сцены звучали слова бла-
годарности, поздравления 
с главным праздником респу-
блики.

Веселые детские праздни-
ки с конкурсами, играми, воз-
душными шарами и подарка-
ми ребята из «Молодежки» 
также устроили во дворах 
на улице Тукташа, 7, на Эгер-
ском бульваре, 11, Энтузиа-
стов, 13, и Университетской, 
15 и 28. По просьбе жителей 
домов Хузангая, 1 и Кадыко-
ва, 21 «Молодежка» провела 
дворовый спортивно-развле-
кательный праздник. Затея 
с дворовыми праздниками 
местным жителям очень по-
нравилась — с мероприятия 
каждый уходил с хорошим 
настроением и яркими фото 
на память.

на совесть работать, задорно отдыхать! 

сПасибо за Помощь!


